

TRAS SEIS MESES DE TOMA DEL INMUEBLE

Autoridades universitarias logran recuperar Rectoría

Integrantes del Enjambre Estudiantil Unificado, ya abandonaron el emblemático Edificio Central de la UAEMéx; la universidad asegura que es resultado del diálogo con paristas

SERGIO MACEDO

Luego de más de seis meses de la toma de las instalaciones del edificio de Rectoría, la tarde de este viernes las autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de México recuperaron el recinto ubicado en la calle Instituto Literario 100.

La tarde de este viernes 21 de noviembre, integrantes del Enjambre Estudiantil Unificado entregaron el edificio a las autoridades uaemitas.

Fuentes señalaron que al filo del mediodía el titular del Instituto de la Defensoría Pública del Estado de México, Carlos Neira Cruz, en compañía del secretario de Gobernanza de la UAEMéx, Alejandro Vázquez

Caicedo, tres notarios públicos, la titular del Órgano de Control Interno de la universidad, María Teresa Cruz Camarena y el Secretario Académico ingresaron al edificio para dialogar con los integrantes del EEU.

Posteriormente arribaron al recinto, la rectora Patricia Zarza Delgado y la consejera Jurídica de la UAEMéx, Evangelina Sales.

Para las 16:30 horas los integrantes del Enjambre habían abandonado el edificio Central de Rectoría, el cuál, han solicitado que se renombre como Casa del Estudiante.

Minutos después de esa hora, la Universidad Autónoma del Estado de México emitió un comunicado en el que hizo del conocimiento de la comunidad que el edificio histórico de rectoría había sido entrega-

do a la administración central de la Máxima Casa de Estudios de la entidad.

En el texto se resalta que este fue un acto resultado de la ruta del diálogo y de los acuerdos. Los compromisos establecidos con integrantes del movimiento estudiantil garantizan seguimiento y atención a las demandas de la comunidad.

“La construcción de confianza ha derivado en una entrega pacífica del inmueble punto a partir de lo anterior, darán inicio las acciones administrativas y legales que correspondan para deslindar responsabilidades y concretar los procesos de rendición de cuentas correspondientes”.

Así mismo el comunicado señala que el diálogo, el trabajo en conjunto y la corresponsabilidad,

son la única vía para avanzar en la transformación de la máxima casa de estudios.

Después de la emisión del comunicado oficial decenas de trabajadores administrativos y de servicios generales ingresaron al edificio, al parecer para realizar labores de limpieza. Hasta el cierre de esta edición varios integrantes del gabinete universitario permanecían en el interior del edificio realizando un recorrido por las instalaciones que se encuentran en poder de seguridad universitaria.



Para las 16:30 horas los integrantes del Enjambre habían abandonado el edificio Central de Rectoría

Legisladores y académicos abren el debate para reformar la Ley de la UAEMéx

Mireya Carta

Con el compromiso de impulsar una reforma profunda y participativa a la Ley de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), diputados de Morena y especialistas universitarios inauguraron el Foro "Participativo para el Análisis de la Reforma Universitaria", un ejercicio que, aseguraron, busca escuchar todas las voces y construir un nuevo marco jurídico acorde a los retos actuales de la institución.

El diputado Vladimir Hernández Villegas recordó que, desde la llegada de Morena al Congreso local, uno de los ejes ha sido transformar las instituciones sin excluir a nadie y señaló que la universidad debe acompañar estos procesos, siempre sin vulnerar su autonomía, por lo que, adelantó que, a partir de este foro, se analizarán cuatro ejes: bases jurídicas y políticas de la institución,

Tema sensible

Entre los temas se mencionaron los mecanismos de elección del rector, el fortalecimiento de controles anticorrupción y la participación estudiantil.



Diputados de Morena y especialistas universitarios inauguraron el Foro "Participativo para el Análisis de la Reforma Universitaria".

su papel como motor de transformación social, el modelo académico deseado y una ruta de acción que derive en reformas concretas.

Hernández Villegas abrió la posibilidad de replicar estos encuentros en otras regiones del estado a petición de estudiantes y docentes. "Somos mayoría, pero actuamos con responsabilidad, queremos una universidad fuerte y democrática, construida con todos", afirmó.

En su intervención, el legislador Samuel Ríos Moreno destacó que el foro es totalmente abierto y que el objetivo central es ampliar la pluralidad de opiniones para nutrir la inminente reforma que podría votarse el próximo año. Confirmó que la UAEMéx entregará su propia propuesta, pero que el Congreso recogerá también aportaciones de sectores que no participaron en los diálogos universitarios.

Académicos y representantes universitarios también expusieron propuestas, tal es el caso de Alberto Saladino quien planteó establecer un "Día de la Democracia Universitaria" y renovar totalmente el Consejo Universitario, al considerar que el último proceso rectoral incurrió en irregularidades, además subrayó que la autonomía

debe ir acompañada de prácticas democráticas y de un modelo educativo basado en excelencia, ética y responsabilidad social.

Por su parte, Ramón Gutiérrez retomó la exigencia histórica de voto universal, libre y secreto para elegir autoridades, criticó el uso del voto electrónico en procesos anteriores y defendió la creación de un órgano de cogobierno que supervise el funcionamiento académico y administrativo. "La democratización es indispensable para recuperar la credibilidad", advirtió.

Hugo Pichardo, propuso la creación de un tribunal universitario autónomo, inspirado en el modelo de la UNAM, que garantice imparcialidad, legalidad y resolución justa de conflictos. Este órgano, dijo, fortalecería la gobernanza y fomentaría una cultura universitaria basada en la transparencia.

A su vez, el diputado Gerardo Pliego Santana presentó una iniciativa que propone que el rector sea electo por voto directo de toda la comunidad, además de crear una Comisión Electoral Universitaria autónoma, asimismo aseguró que estas reformas modernizarían el marco jurídico universitario y elevarían la legitimidad de su gobierno interno.

Finalmente, Sergio Javier Hermenegildo llamó a convertir la reforma en una oportunidad para erradicar prácticas de opacidad, fortalecer la participación de los tres sectores universitarios y garantizar perfiles idóneos para los cargos de autoridad. Subrayó que la universidad enfrenta retos urgentes: transparencia, justicia y atención a las necesidades reales de su comunidad.